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5_8A_A0_E4_B8_AD_E5_c107_210976.htm 渥太华六月二十二

日电：如何在中国和加拿大经贸合作中有所作为，是中国在

渥太华的MBA留学生们关心的话题。中国驻加拿大大使馆教

育处二十一日晚举办了“中国留学生回国创业”座谈会，六

十多位已经毕业和正在就读研究生的留学生自愿到会，坐满

了教育处的会议室。刚从北京返回渥太华大使馆的经济商务

公使参赞刘国胜先生做了两个多小时的中加经济情况介绍。

他说，在座的都是学经济商务的，无论在哪里工作都要有应

变能力。就象美国遇到的“九一一”突发事件，中国的非典

肺炎等等。虽然中国经历了非典的灾害，但一至五月的总体

经济情况不错，表现在固定资产投资、外贸进出口、引进外

资、财政收入和零售价格都有增长。预计今年国民经济增长

幅度不低于百分之七。加拿大是百分之二点五，比预计的减

少了一个百分点。加拿大是中国的第十大贸易伙伴，对中国

的投资额累计约三十四亿美元。中国是加拿大除了美国和欧

盟的第三大贸易伙伴，去年双边贸易额近八十亿美元。中加

双方在扶贫、可持续发展、政府管理等方面的合作，发展情

况也不错。加拿大是世界七强之一，对中国的投资还远远不

够。目前，航空、保险、金融、汽车和通讯领域的投资还主

要集中在沿海一带。中加两国的版图面积差不多，但人口悬

疏。中国十三亿人口，加拿大才三千多万人口。加拿大有着

丰富的自然资源，如森林、石油、天然气和多种矿产资源。

研究世界市场，尤其是中加市场，即如何将中国和加拿大资



源“为双方所用”，实现双赢结果，是留学生们最关注的话

题。刘参赞象新闻发言人，回答留学生们的连珠炮似的问题

。比如大使馆经商处的职能、中加医药原料合作方式、与加

拿大农业合作的前景、外贸进出口商品结构、三峡二期工程

等等，场面颇为热烈。有一位留学生问，中国政府鼓励企业

“走出来”，政府有否在融资等方面给与帮助？刘参赞说，

把企业放到国际大舞台去竞争的战略，几年前就提出来了。

中国外汇储备充裕，但政府的资金支持不是主要问题。最重

要的还是研究市场，计算你的经济效益。政府不会干预你的

项目制定，决定权在你自己手里。作为一名企业家，既要有

远见卓识，又要有冒险精神。冒险是建立在可行性调查、暂

时和前景的判断基础上。这里面需要考虑很多因素，诸如加

拿大的劳动力成本、环保要求、产品销路及运输成本、WTO

的规则等等。刘参赞每每列举实例深入浅出的分析，博得阵

阵掌声。教育处师淑云参赞回答了关于留学生回国创业的优

惠政策以及申请在政府部门任职等问题，鼓励留学人员以各

种方式为国服务。她说，国家支持留学、鼓励回国、来去自

由的政策不变。现在是公平竞争的环境，大家要勤奋努力，

汲取西方文化中的精华，使自己成为国家需要的优秀人才。

教育处乐于为留学生就回国任职、创业的具体问题提供免费

咨询，今后还将为留学生举办不同专题的座谈会。目前，在

加拿大的中国留学生已超过三万人，约占中国四十六万留学

生的百分之六点五。出席座谈会的MBA留学生大多来自渥太

华大学和卡尔顿大学，每年都有一批毕业生面临何去何从的

问题。教育处成了他们的一个权威咨询处。（蒲力）nbsp； 
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